

Image not found or type unknown



---

EL DOCUMENTO / 1

# Queridos hermanos y hermanas en Cristo..., la carta de los 5 cardenales

---

ECCLESIA

02\_10\_2023



### **Notificación a los fieles de Cristo (c. 212 § 3) en relación con *Dubia* presentada al Papa Francisco**

Hermanos y hermanas en Cristo,

Nosotros, miembros del Sagrado Colegio Cardenalicio, de acuerdo con el deber de todos los fieles de “manifestar a los Pastores sagrados su opinión sobre aquello que pertenece al bien de la Iglesia” (c. 212 § 3) y, sobre todo, de acuerdo con la responsabilidad de los Cardenales de “asistir al Romano Pontífice... personalmente... ayudando al Papa sobre todo en su gobierno cotidiano de la Iglesia universal” (c. 349), a la vista de diversas declaraciones de Prelados de alto rango, relativas a la celebración del próximo Sínodo de los Obispos, que son abiertamente contrarias a la constante doctrina y disciplina de la Iglesia, y que han generado y siguen generando gran confusión, así como la caída en error entre fieles y demás personas de buena voluntad,

hemos manifestado nuestra más profunda preocupación al Romano Pontífice. Mediante nuestra carta del 10 de julio de 2023, empleando la consabida práctica de la presentación de *dubia* [preguntas] a un superior para proporcionar al superior la ocasión de aclarar, mediante sus *responsa* [respuestas], la doctrina y la disciplina de la Iglesia, hemos presentado cinco *dubia* al Papa Francisco, de las que adjuntamos copia. En su carta del 11 de julio de 2023, el Papa Francisco respondió a nuestra carta.

**Habiendo estudiado su carta, que no seguía la práctica de** las *responsa ad dubia* [respuestas a preguntas], reformulamos la *dubia* para obtener una respuesta clara basada en la doctrina y disciplina perennes de la Iglesia. Por carta del 21 de agosto de 2023, presentamos al Romano Pontífice la *dubia* reformulada, de la que adjuntamos copia. Hasta la fecha, no hemos recibido respuesta a la *dubia reformulada*.

**Dada la gravedad del asunto de la *dubia*,** especialmente en vista de la inminente sesión del Sínodo de los Obispos, juzgamos nuestro deber informaros a vosotros, los fieles (c. 212 § 3), de manera que no quedéis sujetos a confusión, error y desaliento, sino que oréis por la Iglesia universal y, en particular, por el Romano Pontífice, para que el Evangelio sea enseñado cada vez más claramente y seguido cada vez más fielmente.

Vuestros en Cristo,

Walter Cardenal Brandmüller

Raymond Leo Cardenal Burke

Juan Cardenal Sandoval Íñiguez

Robert Cardenal Sarah

Joseph Cardenal Zen Ze-kiun

Roma, 2 de octubre de 2023